

real = 3D, virtuell = 2D
- oder ist es umgekehrt?

Denn was genau ist wirklicher, 3-dimensionaler: die Wirklichkeit oder ihre Simulation? Die Welt oder das Internet? Das ist gar keine triviale Frage. Das Netz, der Computer steht dabei für unseren Hybridstatus, unsere Verknüpftheit mit dem Netz, mit den Medien; der Wirklichkeit bleibt dann die nicht-medial-vermittelte Welt um uns herum. Und tatsächlich kann es gut sein, dass unsere Netzwahrnehmung so komplex geworden ist, dass sie drei Dimensionen längst überschritten hat, während umgekehrt die Wahrnehmung dessen, was außer dem Netz noch übrig bleibt, das Nicht- oder Kaum-Vermittelte, das Nicht- oder Kaum-Symbolisierbare flach ist wie ein Schwarz/Weiß-Schema auf einem Blatt Papier.

April 2023